
董事局主席報告

年內，港燈一如以往，落實以合理價格為客
戶提供卓越服務和安全可靠及潔淨能源的承
諾。對於港燈電力投資的股份合訂單位持有
人，我們亦體現承諾，將可供分派收入全數
分派。而對於社會整體，我們在有關香港未
來發電燃料組合的公眾諮詢中，表達了支持
增加本地燃氣發電的意見。

恪守承諾 服務香港
本人欣然提呈港燈電力投資的首份全年度業績報告。

港燈電力投資於二零一四年一月二十九日以股份合訂

單位方式於香港聯合交易所上市。港燈電力投資是港

燈電力投資及港燈電力投資有限公司的統稱，持有營

運公司港燈的百分之百權益。港燈是全球歷史最悠久

的電力公司之一。

財務業績和分派
截至二零一四年十二月三十一日止年度，港燈電力

投資未計利息、稅項、折舊及攤銷前的溢利為港幣

七十六億九千八百萬元，而股份合訂單位持有人應佔

的經審核溢利為港幣三十二億零一百萬元。

由上市日期起至二零一四年十二月三十一日止的可供

分派收入為港幣三十二億一千八百萬元，達到港燈電

力投資於發售章程所述的預期分派額，並將悉數分派

予股份合訂單位持有人。

受託人 – 經理董事局宣派由信託就每股份合訂單位派發

末期分派十九點八十九港仙，並將於二零一五年三月十

日分派予於二零一五年二月二十七日名列股份合訂單位

名冊之股份合訂單位持有人。連同中期分派金額每股份

合訂單位十六點五十三港仙，期內分派金額合共為每股

份合訂單位三十六點四十二港仙。

參與制定未來發電燃料組合政策
特區政府於二零一四年三月至六月期間，就香港未來

發電燃料組合向公眾進行諮詢。政府就二零二三年及

以後提出兩個燃料組合方案，以改善本地空氣質素及

減少碳排放。公眾積極參與諮詢過程，環境局共收到

逾八萬份回應文件。

經過深入分析和研究，並與股份合訂單位持有人、客

戶、僱員及公眾等持份者進行廣泛溝通後，我們向政

府提交回應，指出香港應維持本地發電，並把天然氣

在燃料組合中的比例提升至百分之六十。這個方案可

確保香港能夠長久享有可靠的電力供應，改善污染物

及碳排放，並把電價加幅減至最低。我們很高興從政

府方面得悉，我們支持本地發電的立場，獲得壓倒性

大多數回應人士認同，亦是在諮詢期間的主流意見。

延續卓越表現的傳統
年內，港燈維持卓越的供電可靠度，並超越減排目

標，同時提升職業安全及客戶服務標準。

由於去年第二及第三季的天氣較為和暖，售電量上升百

分之一點七，由二零一三年的一百零七億七千三百萬度

增至二零一四年的一百零九億五千五百萬度，其中商業

及住宅售電量均錄得增長。
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我們致力確保電價是可負擔及具全球競爭力。港燈在

二零一四年把淨電價維持在二零一三年的水平，實現

我們於二零一三年十二月發表的承諾，即是在正常情

況下，凍結電價五年至二零一八年。年內，燃料價格

持續偏軟，一反近年來大幅波動的走勢，我們能夠以

有利的價格採購天然氣和燃煤，特別是低硫煤，讓客

戶受惠。

港燈亦承諾為客戶提供世界級的供電服務。透過積極

保養電力網絡和興建現代化設施，港燈於二零一四年

得以把供電可靠度維持在超過99.999%的世界級水

平。這是港燈自一九九七年起一直保持的紀錄。而

港燈連續六年客戶每年非計劃停電時間平均少於一分

鐘，更進一步體現我們的優質服務。回顧期內，我們

的客戶服務表現符合或超越全部十八項服務承諾，而

接獲的客戶表揚，更創下歷年新高。

我們於年內成立「智『惜』用電基金」，初步注資接近

港幣五百萬元，協助舊樓業主進行改善工程來提升能

源效益。基金現正接受申請至二零一八年底。至今，

基金已批准六項來自業主立案法團的申請。

港燈員工一直透過各項活動與廣大社群保持緊密聯

繫，去年也不例外。數百名員工積極參與關注環保及

關懷長者的活動，突顯我們對這兩方面工作的重視。

投資未來 促進行業發展
年內，我們推動在二零一四至二零一八年發展計劃下

獲政府通過的一百三十億港元投資計劃，繼續為客戶

提供安全可靠、價格合理的電力。我們已為新的L10

燃氣聯合循環發電機組工程展開籌備工作，在取得政

府的書面確認後便可全面動工。鑑於港燈其中一台燃

氣聯合循環機組已定於二零二零年退役，這台新L10

發電機組將使我們可繼續保持天然氣發電的比例。

二零一四年，我們的減排表現超越法定目標，同時亦

與政府合作為二零一九年制定更嚴格的排放上限。

集團未來的成功發展，全賴我們的管理和工程人員努

力不懈，推動業務邁進。年內，我們透過成立港燈工

程學院，開辦電力工程高級培訓課程，有系統地為港

燈發掘及培養新一代的工程技術人才。

展望
香港的電力市場正不斷演變，以持續提升排放表現並

維持供電可靠度和相宜的電價。

預期政府今年稍後將會就香港電力市場的未來發展展

開另一輪公眾諮詢活動。一如去年有關燃料組合的諮

詢工作，我們將積極參與，並與持份者保持緊密聯

繫，共同策劃未來。

我們預期，政府將於二零一五年底前公佈涵蓋能源效

益、氣候變化及二零一八年後電力市場的新政策。憑

著一貫卓越可靠的電力供應、環保表現及服務質素，

我們有優越的條件滿足監管法例轉變帶來的要求。憑

著審慎理財的方針和策略性的資本投資計劃，我們可

應對香港的電力需要，同時提升股份合訂單位持有人

享有的長遠價值。

我們很榮幸有四名新董事於二零一五年一月六日加入

董事局，其中三位來自國家電網。國家電網持有集團

百分之二十的股份合訂單位，是全球最大的公用事業

企業。本人謹代表董事局同寅歡迎各位新董事，並為

他們的加入使董事局得以強化而感到高興。

自一八九零年起燃點香港首批電街燈，港燈將於今年

踏入一百二十五周年。秉承這個輝煌傳統，我們有信

心並繼續堅定地以合理價格保持區內卓越電力供應商

的地位。集團超卓的往績，全憑一群專心致志的員工

努力不懈及股份合訂單位持有人的忠誠支持，本人謹

向他們衷心致謝。

主席

霍建寧
香港，二零一五年二月十日
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